Sedita:

La mejor y más bonita de las telas conocidas hasta hoy, acabamos de recibir un hermoso surtido de fondo entero, y de pintas. PRECIO FIJO 0,50 Centavos.

Nepomuceno Vallejo E.

DIARI

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, VIERNES DICIEMBRE 9 DE 1932

ANO IV

HEMOS RECIBIDO UN HERMOSO SURTIDO DE LAS FAMOSAS TELAS "SEDITA" Y "EL VALIENTE"

TENEMOS ADEMAS MUCHAS OTRAS NOVEDADES. -:- VISITENOS.

JOSE CARLOS y GUSTAVO ANGEL TELEFONO 7-1-3

Jna enor-

me manifestación de adhesión y apovo a Colombia tuvo lugar en Caracas hoy a las doce del día. Se pronunciaron elocuentísimos discursos que trans mitió el radio con toda claridad.

Bogotá, 9. - (Por radio

La estación radiodifusora que acaba da inaugurar el respertino «Mundo al Dia» rasmitió hoy a todos los raoyentes del país, el texto mmpleto de los maravillosos discursos que se pronunciaban en Caracas, a las doce del dis, en momentos en que ona manifestación monstruo recorria las principales cales de aquella capital, vivando a nuestro país y dano las mayores muestras de dhesión y de apoyo a la susa que defendemos. Los radores tuvieron parrafos bressió el elogio al Presiente de Colombia, Vdoctor laya Herrera, de quien dio uno de los oradores que ra el más alto internacioalista suramericano y que Colombia podia sentirse orrallosa de estar manejada

or un gran señor". La manifestación de corialidad del pueblo venezo-ano se origina en el hecho e que hace pocos días se auguró en Bogotá la aveida Caracas, nombre este ado a una de las más her-408as calles de Bogotá y



JUAN VICENTE

ahora la municipalidad de la capital venezolana ha corres pondido la gentileza dardo el nombre de Bogotá a una de sus calles. La manifesta cién continuaba todavia a la una de la tarde, cuando la estación de radio apagó. al terminar el programa de la hora de almuerzo.

'El pasado acusa'

Felipe Lleras Camar go no ha marchada a la frontera. Está en la Costa en viaje de salud.

Bogotá, 9. - [Por radio Philips.]

El alcalde de Bogotá, don Luis Patino Galvis, ha dirigido una atenta rectificación a la prensa de esta capital que manifestó en días pasados que el doctor Felipe Lleras Cemargo, secretario de Gobierno de la capital, habia partido hacis la frontera amazônica como enviado y corresponsal especial de varios disrios, El doctor Lleras se encuentra actual mente en la custa atlantica en viaje de salud y no ha pensado en retirarse de su alto cargo municipal.

El general Amadeo Rodriguez no ha sido reemplazado en su alto Cirgo de jefe civil y militar de los territorios del Amazonas, del Putumayo y del Caquetá. Ha venido a esta capital uni camente a recibir órdenes expresas del general Diaz, técnico director del ejército de Colombia y mientras tanto lo reemplaza en su puesto, el Coronel Roberto Rico.

--En Panamá ha sido grandemente agazajedo el doctor Jorge Eliecer Gartán, notable politico colombiano, quien viaja por aquel país en gira de buena voluntad. El doctor Gaitán en una de sus últimas conferencias habló especialmente sobre la importancia de los tratados y a esa conferencia asistió

De Nuestros Corresponsales

DE ARMENIA

*DIARIO». - Pereira.

Ayer en el tren de la noche, procedente de Cali, llegó a la ciudad el General Amadeo Rodriguez, Jefe Civil y Militar del Amazonas, a-compañado de los señores Carlos Largacha Manrique, asesor jurídico de la jefatu-ra; Teniente Martinez ayu

un crecido número de estudiantes y de damas que victorearon al lider izquierdists. El doctor Gsitán fué invitado anoche a un estruendoso banquete, con que le honró un grupo parlamen-tario de Panamá y al cual asistió como invitado de honor el Presidente de la República. Seguirá mañana Gaitan con rumbo a Méjico.

"La Estrella" de Washington comenta en columnas editori les el incidente de Leticia. Otra tesis favorable a Colombia.

Begotá, 9.-[Por radio Philips.]

Los diarios de la mañana de hoy reproduces a grandes titu os el editorial de «La Estrella» uno de los grandes divrios de Washin zton, en el cual se publica un sesudo articulo politico, am pliament · favorable, a la tesis de Colombia. Dice el mencionado rotativo que sel Perú ha cometido un atentado sin precedentes en la historia y que este atentado ha ido directamente contra Colombia».

Hoy se está hacien do la solemne inau guración de la ave nida "Caracas" en Bogotá.

Bogotá, 9. - (Por radio Philips.)

Hoy se está efectuando de

manera muy solemne en esta capital la inauguración de a avenida recientemente bautizada con el nombre da 'Caracas'' en honor de le capital venezolana.

Armenia C., Diciembre 8 dante; José Aya, Ingeniero-e 1932. Pedro Julio Añez, Secreta; rio; y Gustavo Piqueros. Téc nico de Telégrafos. Esta comitiva viene procedente de Puerto Asís, habiendo pasado visita a todas las tropas acantonadas, a le largo de la frontera del Sur, y va a Bogotá, a presenciar la revista de las reservas militares, han manifestado que las tropas en el Amazonas. se encuentran en completo bienestar, de salud perfects, unicamente hanse presentado, pocos casos palúdicos, que han sido atendidos por la comisión Sanitaria. Se muestran satisfechos del viaje, pues hicieron el viaje de Puerto Asis a Pasto y Po payán en seis dias, que es un número de dias conside rablemente reducido, dada lo escabraso del terreno en ciertos puntos. Los distingui dos viajeros siguieron hoy para Ibagué, donde se demo rarán para llegar el viernes a Bogotá.

También llegaron anoche a la ciudad, y siguieron en el tren de la mañana para Cali, el mayor Benjamín Mendez Rey, el mecánico de éste, Jord Hunther, el aviador Rafael Vanegas, estos viajeros vienen procedentes de Bogotá, y según se 'afirmó anoche, van hasta Buenaventura a recibir elementos de guerra y aviones, pues no de otro modo se explica el viaje del aviador

Méndez. Comienza a agitarse la política, al rededor del posible candidato a la Asambles; hasta el momento no se tiene si juiera pensado quien a de representar al liberalismo y a la ciudad, pues bien se entiende que las directivas tanto liberales como con servadores, desean llevar a la duma departamental hom bres preparados, y que no estén ligados de ningún modo con los manizalitas, porque se sabe que más que política, la próxima asambles, tendrá que confrontar el serio problema regional, pues al paso que el depertamento va se puede asegurar que la desintegración de Caldas, se afirma cada vez más en la conciencia de los pue-blos, que no pueden tolerar un momento más el tutelaje de la ciudad del Ruíz.

En los circulos conservadores se está deasrrollando una formidable intriga, pues estos amables señores tienen descos de ir todos a la Asam

bles, la condidatura del doc tor Norberto Ossa, parece definitivamente fracasada, pues el conservatismo quindiano, no le perdonará a Ossa, su firme política Romanista. Entre los más posibles candidatoe figuran Mar co Duque Z., doctor Climaco Villegas y Joaquín Estrada Monsalve.

El corresponsal de El Tiempo en esta ciudad envía una corresponsalía, a dicho diario, afirmando que la conferencia dictada por el doctor Rodrigo Jiménez Mejis, fué un fracaso, y que aquí en el Quindio existe un movimiento en favor de la carretera al Magdalena, por donde la quieren los amos del Kulz; todo esto es com pletamente falso, el doctor Jiménez obtuvo un resonante triunfo en su conferencia y con toda claridad expuso. los inconvenientes que tiene la construcción de dicha carretera, por la ruta Fresno-Caracoli, demostró que economicamente, tecnicamente. esa ruta es un error mayúsculo; en cambio la ruta Salamina, La Dorada, o sea la solución de la «T», redime a todos los pueblos del porte de Caldas, y en nada perjudica las aspiraciones manizaleñas, de manera, que la corresponsalia, es un sartal de mentiras, pero no es de extranar, ya que el corresponsal del «Tiempo» es manizaleño.

Continúa grave el señor Sandalio García, quien fué herido el domingo pasado por Antonio Sosa, en las galerias de esta ciudad, la herida que recibió García, es de bastante gravedad, pues por un centimetro más que hubiera entrado el cuchillo, le baja el corazón, García es bastantemente conocido a-

llá, pues es pereirano. Fué nombrado jefe de la oficina telegráfica de esta ciudad, el señor Manuel Var gas Misas, en reemplazo del señor José Licerio Caicedo, individuo de mala conducta y procederes canallescos con sus empleados, habiéndose distinguido su pasión contra los empleados liberales, pero afortunadamente, la campana emprendida por unos em-pleados de la oficina, y la intervensión del Corenel Carles Barrera Uribe, se lo-gro que el señor Ministro doctor Pumareje, lo cambia ra; el nombrado señor Vargas Misas, es persona distinguida y correcta, por lo tanto los empleados se en cuentran satisfeches por este nombramiento, auncuan do no le faltan compadres a el jefe Caicedo, los cuales son todos conservadores.

CURRESPONSAL

El hombre de negocios debe tener la constancia de todos sus pagos

Aproveche Ud. las ventajas del

CHEQUE BANCARIO

abriendo su cuenta corriente en el

Banco de Colombia

[PLAZA DE BOLIVAR]

en donde será gustosamente atendido.



Página para las Damas

Forma de un hogar un paraiso

Procura formar del reducide circulo de tu hogar, un paraiso en donde esternamente flote un hálito de felicidad y de calma que ofrez ca a tu esposo, tras sus largas faenas cotidianas, la rafaga tranquilidad que refres que su ánimo cansado, y sé tú en ese paraiso, el hada que cultive su cariño y sepa atraerie cada dia al hogar despertando en él un interés mayor.

Si ya esfumada tu belleza física -fugaz aurora de me jores años- franques la puerta a la belleza del alma donde abre el blanco cáliz la virtud, única euyo cultivo debiera despertar nuestro interés, ya que ella nos canjea la llave de ero que con su stracción irresistible, ha de abrirnos las puertas en el mundo, y a la cual nunca alcanzar podrá la acción demo ledora de los años.

Concreta en forma acertada el carácter de vuestro es poso, ya que la mutua comprensión es la base definida de la felicidad. Si algo hallares repulsivo aguarda el instante oportuno y con ternura obsérvale su falta sin que infiltres un rayo imperativo, y verás que ante la seducción de tu dulzura hará su corrección con volun-

No trates de observarle aus defectos, ni divulgarlos a nadie, ser perfecto no ha existido ni existirá jamás; finge en él un ideal soñado y házle el blanco de todas tus prencupaciones e inquietudes, recuerda que en tu vi-

da está su afecto en escala preferente; en todo debes mostrarle la profunda adhesión que le profesas; por pequeños que sean tus actos, somételos a su voluntad.

Concreta en el hogar tus ideales y no olvides que la economia te dará una hora mejor en el mañana; atiende en lo forma debida tus obligaciones, sin que por eso te abandones, pues no son ellas el obstáculo para permanecer en el hogar, apues ta, con decencia y sencillez, sin olvitar jamás que debes presentarte a los ojos de tu esposo, mejor que ante la humanidad, pues el solo, es quien directamente te interess.

MARIA RIVERA Z.

-MATERIALES para fabricar jabón y velas, conde Manuel Villegas V.

Levántate

Hé aquí tu evangelio: levántate. No importa que te insul-

ten, levántate. Tu fuerza está en tu cere-

bro y no en tu corazón. No temas a la envidia. La envidia es coeficiente de tus méritos y el índice de tu coraje.

La envidia sonrie cuando te ve pasar. Ese es un castigo. Eos idiotas sonrien siem pre, no por complascencia espiritual, sino per defecto fisico,

Los hombres, dijo alguien se miden por su fuerza es pirital.

MUJERES LEJANAS

Tu gesto fue cobarde. Tu gesto fue la flecha que un cazador despide para volcar un nido, para rasgar una ala, para tornar deshecha la ilusión armoniosa de pájaros que han sido

corazón del ramaje. . . Recuerdo bien la fecha en que bajo tu saña corrí despavorido. como si entre las sombras de una calleja estrecha con puñal en la mano me asaltara un bandido.....

Me has odiado? Quién sabel sólo sé que una tarde crucificaste mi alma con un gesto cobarde mientras que el sol nimbaba tu frente con destellos:

Y en cambio de tu crimen va una flor del camino que hoy sale de mi alforja con broche de oro fino para el fastuovo y rubio mantón de tus cabellos.

Una noche pluviosa te conocí, morena: Recuerdas? En tranvía desde San Agustin al pabellón de cine, en cuya sala plena me quitabas a ratos el sueño y el esplin.

Por tu mirar quimérico que a llorar me condena por el lunar picante, mimoso y pequeñín que decora tu cálida boca de Anadyomena y perque aquella noche me forjaste un mohfu.

Te adoré locamente, gitanilla graciosa de los ojos diabólicos... .. Isabel, Lola, Rosa ? No sé cômo te llamas y es mejor no saber!

Porque si sé tu nombre se me compe el encanto; porque en la vida puedes agotarme hasta el llanto; o porque en este mundo no me habrás de querer....

MARTIN POMALA

El espiritu universal que

tiene siempre una hoja de

laurel para todos los esfuer-

Triunfa-

zos notables.

Bogotá,

Si eres humilde obrero, levantate. El Cristo en el taller manejaba el serrucho y marca la ruta de los astros. el escopio.... y sus manos divinas, a través de los si-

glos, bendicen todavia y ben decirán siempre. Si eres artista, levánta-

Si eres pensador, leván-

Si caes, levántate. Desde la altura. el paisaje de la vida, como el de la tie-

rra, pierde su aspereza y su brutslidad. Dios te ha dado cerebro y

corazón para que te levan Levántate-

Lúcha.

-Chaquetas, gorros y cobi

C. CASAS MEDINA

jas impermeables de lana para niños, donde CARLOS MORENO 4. Teléfono 2 2 8.

OLIMPIA La pura verdad

Consejos prácticos

ARREGLO CUIDADOSO DE LAS UNAS

Las uñas deben arregiarse un par de veces por semans. En primer lugar se cortan y liman dándoles una forma semejante a la de la media luna de la base de la uña, y luégo se bañan duran te cinco minutos las puntas de los dedos en agua jabono sa muy caliente, Transcurrido este tiempo, ya estara re blandecida la epidermis y entonces se frotan cuidadosamente con un limpia-unas de madera de naranjo, en forma que el pellejito se retire atris sin que se rom pa ni se enrrolle de mala ma nera.

Código social

Una señora que invita a una señorita a acompañarle en su automóvil, cederá a ésta la derecha.

Las visitas a los enfermes son una obligación de corazón más que social; las personas que sufren reciben una distracción con la visita de sus parientes y amigos y una dicha momentánea que les impide por unos momentos pensar en sus males.

Cierto es que no siempre es uno recibido por el enfermo, porque hay veces que la

misma dolencia no permi que el visitante ses introd

cido a la pieza del pacient En el caso de no poder a recibido por el enfermo, hay que insistir, sino que d ia uno su tarjeta y vue cuando la situación has mejorado.

La anécdota

LIMOSNA VERDADER

A un hombre necesitat le aconsejaron que se di giera al más rico ciudadan de la villa en busca de an da pecuniaris. Siguió el m sejo con repugnancia. La gado a casa del rico, vio parecer delante suyo a nombre feisimo, de rosti repugnante. El necesital se apresuró a salir sin atla bocs.

-Qué habéis hecho? preguntaron luego algum

Lo dispensé de la limit na - dijo el pobre- en fi vor de su cara.

TRASLADO

El suscrito avisa que ha tra ladado su oficina de agenca de "La Patria" y loterias, frente del antiguo local qu ocupaba, carrera 9a, entred lles 17 y 18, N9 541. Se con tratan avisos para publicara en el mencionado periódio Allí continúa a órdenes de s numerosa y selecta clienter Teléfono 2-0-6,

Propietario, FELIX GIRALDOR

Para los más pobres y para los más ricos

PATRIOTAS

Estampillas de la Defensa Nacional. INFORMESE EN EL

Banco de la República

RADIOS



El mejor de los mejores. LE INTERESA UNO?

Averigue condiciones a los Teletonos 2-6-6 y 5-7-8.

Se acabaron las imitaciones!!

TOBBALGO

A cincuenta centavos la yarda, las ha derrotado. PROTEJASE exigiendo la marca estampada en la orilla de la tela.

SOLAMENTE HAY UN TEJIDO LLAMADO TOBRALCO, QUE TIENE NUESTRA AMPLIA GARAN-TIA DE COLOR, CON DEVOLUCION DEL VALOR INTEGRO DE LA TELA Y LA HECHURA DEL TRAJE.

Rechace las imitaciones!!!

BROADHURST LEE COMPANY LTD.



Biblioteca Pública Municipal Ramón Correa Mejía

Simón Velasco TELEFONO 3.3-3

Agente de los azúcares refinados del Occidente colombiano «RIOPAILA» «MANUELITA» Y «PROVIDENCIA» En todo momento los precios son iguales a los que rijan en el Ingenio respectivo más los fletes hasta el lugar de destino,

EDITORIALES

DIA

El incidente Cardona-Drews Castro

Pereira, diciembre 9 de 1932.

Señor Director de EL DIARIO.-L. C.

Muy distinguido señor:

Deliberadamente había guardado silencio respecto a algunas publicaciones hechas en los perióticos de Manizales, en relación con el incidente haido entre éste su servidor, y el doctor Carlos Drews Castro, durante la comida dada a los alumnos de la Escuela Nacional de Minas de Medellín. En otra parte, la cuestión no hubiera tenido trasendencia, pero en Manizales, el disgusto de dos aisanos por una pura razón administrativa, seguia repercutiendo en todas las actividades como la alpitación de un hecho que descoyunta y aniquila l sentimiento de Pereira.

Enseñados a llamar las cosas por sus combres, duras penas nos encogemos de hombros, cuar do uestras opiniones no son aceptadas por quienes se tribuyan el deseo de interpretarlas. Respetamos rofundamente el pensar del vecino y por eso, leos de sentir desagrado, nos satisface que las ideas asen y repasen por el trapiche de la opinión públia, para que cumplan a plenitud el cometido a que stán destinadas dentro de nuestra incipiente con-

fermación ideológica.

Al calor de copas o desde la tranquilidad de uestra mesa de periodistas, hemos sostenido con osolencia una política departamentalista de granes provecciones; una política que aune todas las oluntades ciudadanas y que riegue en las áridas spiraciones de los pueblos, la semilla de la solidaidad, mediante la solución de sus problemas más pmediatos y más urgentes; una política que aleje ara siempre las fricciones dentro de las secciones ue componen una sola entidad y que lleve la saluación sana hasta donde el esfuerzo se empine paa servir de guión y de ejemplo en la faena diaria or la grandeza de la patria. A ese criterio y a esa olítica servimos lealmente cuando fuimos diputaos y la propia ciudad de Manizales, dirá, si defenlmos tenazmente sus intereses cuando sus mismos epresentantes consideraban perdido el proyecto ara arregio de su deuda con el departamento. Petenemos nosotros la culpa de que esa política reconizada y sostenida ruede vuelta añicos por los espeñaderos de la mala fe y de la incomprensión ubernativa? Somos responsables de que un grupo

COCKTAIL pueden dedeudores, los acreedores van a demandar la ley de deu-

Colombia no debe perder de vista que una guerra pue de perderese por falta de

"Mañana zarpa el Boyacá con destino al Amazonas". [Titular de "El País"]. Si este es así, sugerimos que el Boyacá se llame ahora el Voy allá.

Para el canciller Urdaneta, el triunfo de Colombia está de bola a bola.

Según los ministros, los periodistas deberian callar-

Y a que no se Según los periodistas, los ministros deberías hablar.

El intendente Villamil Fajardo fue a deslindar fronteras y viene a deslindar responsabilidades.

Mientras los soldados comienzan a guerra de balas. los periodistas se entretienen en la guerra de bolas.

Debería encargarse de la mortuoria de la U. N. P. a la agencia R. I. P.

Que cosa ten divertida es la diplomacia! Mientras nues tro canciller juega carambolas en el billar del Jockey. su colega de Lima hace maromas sobre el trapecio de Leticia.

(El Espectador).

de ciudadanos capitalinos cerquen de púas el sende ro de todos los gobiernos para que las provincias se aniquilen y para que las represalias se fortalezcan y estallen como una catapulta el dia menos pen sado? Es justo que cuando ciudadanos de Pereira se acerquen al gobierno a pedirle el cumplimiento de ordenanzas y el gasto eficiente de los dineros en una obra, que reclaman poderosos núcleos de población, se diga que se trata de intrigantes, simple mente por desconocer hechos o por buscar simpatías en adversarios de la ciudad?

El doctor Drews Castro, nos conoce demasiado y nunca podrá darle una interpretación mezquina a los desvelos y fatigas que cada día nos imponemos por el progreso y buen nombre de esta ciudad que a ambos nos vió nacer. Y si es cierto, que el doctor Drews no representa en el gobierno del doctor Gartner intereses especiales de esta región, es lógico que como componente de ese gobierno debe mirar con la misma simpatía e interés sus obras, que las de cualesquiera otra de las regiones que compo nen el conjunto departamental.

La carretera "Mejía Robledo", lo saben cuantos ciudadanos viven en Pereira, pasa en estos momentos por una crisis de eficiencia; ya se llevan gastados cerca de treinta y cinco mil pesos y hay aproximadamente diez kilómetros balastados; los

trabajos, por razón de los elementos empleados en

NI POR HAY! Luis Yagary, cronista de 'La Patria", tuvo ocasión de reportear no sabemos si en la realidad o solo imaginariamente a un político pereirano que estuvo esta semana en Manizales. Después de que el coterráneo deja una constancia contra el pro cedimiento de un apreciado amigo nuestro que tuvo el valor y el coraje de desba ratarles una comida servida en un restaurante de nombre extranjero, el político pereirano, desliza con suspicacia manifiesta, la especie de que este periódico apoya

la candidatura de determina do caballero, amigo nuestro apreciabilisimo y escritor constante en nuestras colum nas. Tampoco es verdad esa "bola" y tenemos obligación de desmentirla ahora en el principio, porque mañana o pasado, ella puede aumentar y este periódico hasta el momento presente guarda la más completa imparcialidad ante el debate que se avecina y está dispuesto-pésele a quién le pesare-a acatar las disposiciones severas de la asamblea de delegades libepróxima a reunir-

[PASA A LA 60]

su ejecusión, caminan a paso de tortuga, agregando a esto, el hecho de que se está haciendo una carretera para unas pocas semanas, por que el afirmado no resiste análisis de ninguna clase. Qué interes tiene el gobierno en dejarle creado este problema al departamento? Qué razón justifica el hecho de que teniendo el dinero, una ordenanza impe rativa y las facilidades para terminar esta vía, cuyas proyecciones, aunque así no lo consideren en la capital, son de orden nacional, desde luego que es un ramal que une los dos sectores más, grandes de carreteras entre el occidente y el oriente de la república? Qué intereses subterráneos conspiran diaria y nochemente contra una aspiración de los habi tantes de la parte baja del Quindío? Qué extraño hado sopla sobre estos contornos para que sus obras sufran de parálisis general no importa que ha ya el dinero para concluírlas? De donde nace la ma la voluntad y por qué el gobierno se vincula a ella, para ganarse de contado la animadversión de quienes ya han hecho escuela en estos menesteres de tragedia provinciana?

Tal vez estas reflecciones y no las palabras dichas por mí en tono subido y al calor de algunas copas, al doctor Drews, son las que tienen fuera de quicio a algunos sujetos que de todo quieren sacar partido en la ciudad capital, para que la pugna regional asuma los caracteres de gravedad, que nosotros con displicente ceño somos los primeros en aceptar, por que no rehuímos la totalidad de nuestra responsabilidad y por que estamos en capacidad de decir muchas cosas sobre cuestiones departamentales, quieran o no quieran nuestros amigos y quieran o no quieran nuestros adversarios.

Del señor director muy atento servidor,

JESUS A. CARDONA

Bombillos de 10, 25, 50 y 100 W. Bombillos para linterna

Mangueras de caucho completas Mangueras de caucho en piezas Molinos "CORONA" legítimos

Pasas sueItas por Iibras. Pasas en Estuches Pasas en Cartones Porcelana "Espiag" Pedernal Alpiste para Canarios

PEREZ **OBESO** Co. S. A.

SUCURSAL DE PEREIRA

TELEFONO Ne SEGUNDA CALLE REAL AGENTES DE LA CERVEZA 'AGUILA" DE BARRANQUILLA

EDMOND ZACCOUR

CALI - BOGOTA - PEREIRA

Importación de mercancías extranjeras.

Surtido constantemente renovado.

ANTES DE EFECTUAR SUS COMPRAS SOLICITE NUESTROS PRECIOS

VENTAS POR MAYOR

CASA MATRIZ - Cali - Calle 12 con carrera 6a.

SUCURSALES: Pereira, 1a. Calle Real, Bo gotá, Calle 11, Plaza de Bolivar.

8-4-0

A este teléfono debe ousted llamar cuando necesite una comisión, tal como el alquiler de una casa, la venta de una propiedad, la consecusión de muebles, etc. etc. No olvide.

-Mantos y mantillas de lu to, calidad extra. Donde, CARLOS MORENO A. Teléfono 2 2 8.

-Vidrios planos. Enorme surtido. «LA PLUMA DE ORO»

AGENCIA GENERAL DE LA PRENSA MUNDIAL

AVISA AL PUBLICO

Que tiene abierta Agencia de Comisiones, donde en cuentra usted casas de al quiler, compra y venta de fincas, muebles de venta y para arrendar, dinero a interés y en general toda clase de comisiones que se le confien. Si desea alquilar su casa a buena persona y con la seguridad del caso, consignela en la «Mundial»

Local, calle 19, frente al Bar España.

PEDRO PABLO LOAYZA

Almacén

El Nilo

PRIMERA CALLE REAL

BAJOS DE LA CA-SA DEL SR. FER-NANDO MEJIA E

NUEVAMENTE ESTABLECI-DO. SE INVITA A LAS : RESPETABLES DAMAS.

> OLIMPIA La pura verdad.

El Gral. Amadeo

Rodríguez jefe civil y militar en el Amazonas, Putumayo y Caquetá, llegó anoche a Cali,

El distinguido militar hace interesantes declaraciones para este diario. Tiene plena confianza en las tropas acantonadas a todo lo largo de la frontera Sur. El admira- FELIX A GARCIA. - Pere ble estado de las guarniciones y el fervoro ra Caldas so entusiasmo de los soldados, a quienes ha habido que contener para evitar actuaciones prematuras. Solo han perecido tres sol dados. Uno se ahogó en el Putumayo y dos víctimas de un pez.

Una valiente y bella acción del subteniente César Abadía. - El padre del soldado ahogado ofreció sie te hijos más para que murieran por la patria. - Nariño es capaz de sbasterer toda la tropa. - De Cali a Pasto en dos días. - En este mes se inaugurará la carretera de El Diviro. - El embrujo de la

En momentos en que la ciudad se hallaba en la pere grinación a la tumba del doctor Saavedra, arribó a la estación del ferrocarril el tren que conducia al señor general Amadeo Rodríguez. jefe civil y militar del Amazonas, Putumayo y Caquetá, y a les empleados de la jefatura, quienes se dirigen hacia la capital de la repúbli

Sin duda por el motivo a notado, esperando al distinguide viajero solamente se encontraba un número bas tante reducido de personas, entre las cuales pudimos notar las siguientes:

Señor gobernador del departomento, señor Secretario de hacienda, coronel Zor nosa mayor Abadia, ca itán Blum, la oficislidad del regimiento Pichincha, el director de este diario y su se ñora esposa; tres redactores de RELATOR, el señor Roberto Garcia Peña y el jefe de la policía nacional, coman dante Franco.

LA COMITIVA

Como personal de la jefatura civil y militar vienen el teniente y doctor Miceno Martinez, ayudante; el doc tor Carlos Largacha Manrique, asesor jurídico; el senor José A. Amays, ingenie ro de la jefatura; el señor Pedro Julio Añez, escribiente; y el señor Gustavo Piquero, técnico de telégrafos, Los cabalieros nombrados ne dan muestras de que ven gan de climas malsanos y especialm-nte el joven Piquero g za de magnifico semblante, de esos adquiridos en cualquier latitud fria.

HACIA EL REGIMIETO

Después de los saludos protocolarios y de las poses ante isa camuras fotograficas de este diario, la pequena comitiva se dirigió por la Avenida Uribe Uribe has ta el cuartel del regimiento Pichincha, donde se alojaron los importantes viaje-

EN EL CASINO

En el casino el general Amadeo Rodriguez fue obsequiado por la oficialidad con una cops. Estaban presentes el doctor Valentin Orsa. gobernador del departamento, el dector Adán Uribe Restrepo, el comandante y los oficiales del batal ón y varios radactores de este

EXPOSICION INFORMA-

El general, con la senci

selva amazónica. llez que lo caracteriza y que hace contrast- rotundo con ciertas solemnidades acadé-

micas, anunció después de su llegada que haría una rápida exposición informativa sobre el conflicto y sobre las condiciones de las tropas colombianas encargadas de la defensa en la frontera. Sería imposible recons-

truir integrameute la ame na e interesante charla del general Rodriguez, en la cual, sin pecar contra la innecesaria discresión de un jefe que tiene sobre si una mente a sus jefes ha impe enorme responsabilidad. le dido desbordamientos de es retorció el pescuezó a las cen tusiasmo que pueden consuras y a los misterios apa ratosos de quienes han creido que el secreto del éxito que permanecen animada consiste en que el país igno de un maravilloso espírit

UNA ORDEN CATEGORI-CAMENTE MILITAR

Principió su exposición re cordando la misión que le había encargado el gobierno antes de que se produjera el incidente de Leticia, de los badis, hijo del mayor And importantísimos planes de colonización que se adelanta ban y del modo como Colom bia venta ejerciendo, dentro de un propôsito irrevocable de paz y de civismo, su sobe ranta en los territorios froncerizos

Recordó las circunstancias especiales en que el gobierno central comunicó a las guarniciones del sur el asalte de los peruanos a Leticia, en la madrogada del primero de septiembre y de las primeras ordenes que se le impartieron para rescator aquella plaza.

-Fue - nos dijo el gene-ral Rodriguez - la orden más categórica que he recibido en mi vida de militar. Inmediatamente di los pasos necesarios para cumplirla, principiando los preparati vos de marcha, movilizando guarniciones y arreglándolo todo convenientemente para desalojar al enemigo in-

Ordenes posteriores, emanadas directamente del exce lentisimo señor Presidente. combiaron el rumbo de los acontecimientos, hasta lle gar a la situación de hoy que todo el mundo reconoce. Indudablements-prosigue el general Rodriguez - ha habido exageración y altera ción en muchisimas informa ciones relacionadas con el actual estado de las guarniciones y supuestos combates entre las tropas perua-

- Faya, Charmes y Crespo nes de seda; donde, CARLOS MORENO A. Telétono 228.

mal olor de las axilas y de los pies y contra el querer hace aparecer a las perso nas aseadas como si no l fueran; el perjuicio, que es to lleva para la salud y la inconvenientes que represen ts esto han hecho que LI BUENA ESPERA NZA de hoy al consumo es te nueva producto: CONTRASUDOR

Nota: La envoltura que no lleve en alto relieve el a llo 'LA BUENA ESPERAN

EL BANCO AGRICO-LA HIPOTECARIO

Avisa al público que es tá abierta en sus ofici nas LA CAJA COLOM BIANA DE AHO-

RROS La única que tiene en el país la garantía del Estado. Su activo, per fectamente líquido y saneado es de una soli dez inquebrantable. Estudie usted las excepcionales buenas con diciones que ofrecemos a nuestros depositantes, y procederážinme diatamente a abrir su cuenta.

nas. La grap disciplina qui reina entre los soldados qui quieren y obedecen ciego derarse prem turos. Sem estado deteniéndolos pu re hasta el camino del sur. militar que a todo mement los impele hacia la lucha.

El general Rodríguez nos relata el siguiente episoda que da una idea del cariño; afecto que sienten los supe riores por los soldados que comandan en la frontera:

—El subteniente César A cleto Abadía, joven de gru valor y espíritu militar, per teneciente al batallón Huila acantonado en Caucaya, re cibió la orden de salir en o misión en compadía de uno indios pertenecientes a tribu de los huitotos, y algunos soldados, en una hi sa Putumayo abajo. Cuanda tranquilamente navegaba frágil embarcación ae desta rató, cayendo al agus su tripulantes, ahogándose no de los soldades. Ante is realidad del desgraciado se ceso, el subteniente Abada se dió a la tarea de busci el cadaver del infortunso durante toda la noche. Sie do uno de los mejores nads dores de la guarnición, Pa do después de grandes pen lidades, hallarlo enredso en una empalizada y sacara a la orilla.

Abadía se abrazó del cal ver del soldado y no ha forma de desprenderlo, po Iloraba a lagrima viva y ria como animarlo con propia respiración. El con dro, siendo verdaderame lastimose, era consolador pues demostraba el gran riño que por sus soldas siente el joven militar es todo un verdadero ejem

plo de patriotismo. Al regresar la comi lievando el cadáver a Caus a, el subteniente Abadia hallo con el padre del ahos do, quien al saber la dess cia manifestó cierta con cencia por tener un hijo había muerto el primero, servicio de la patria, inmutarse le dijo:

[PASA A LA



Avisamos

nuestra numerosisima clientela:

- Que hemos recibido el más enorme surtido de CHAROLES 10 CANGUROS, GLASES de color y negros, BECERROS finisimos y de alta fantasia para zapatos de mujer y hombre, TA-CONERIA de madera en los más lindos estilos, en HERRA-MIENTAS para zapateros todo lo que necesite.
- Que hemos rebajado considerablemente nuestros precios en los materiales para ZAPATERIA y TALABARTERIA.
- Que en ventas mayores de \$ 20,30 descontaremos el 2 30 por ciento sin recargar los precios en los materiales y
- Que en el ramo de zapatería y talabartería estamos resueltos a no admitir competencia ni en calidades, ni en precios en toda la región del Occidente Colombiano.

Vicente Jimenez R.

Casa Principal en PEREIRA

Sucursales en Pereira, Armenia y Cali con agencias en estas mismas plazas.

Bendita inquietud

(Otro artículo para LA PATRIA, que vió la luz en

En una de las notas de la edición del dia nueve, trata ese agresivo periódico de tomar el pelo a un joven liberal, por haberse referido en su ingenuidad a la 'inquietud espiritual 'del liberalismo"; y el haber vertido esa frase tan mustia que ya es un lugar común, da pie a la alertada regacción, que habia suspendido el fuego graneado a nuestra inocente co lectividad en aras de la patria, volviendo muy cuerdamente las baterías contra el invasor, para tejer una serie de falecias alrededor de nuestro estado de ánimo, el de la juventud lib ral-

Por que es preciso convenir, para ensayar una defen sa del candoroso correligionario caido entre la urtimbre de sutilezas de LA PA-TRIA. que él quiso referirse especialmente a la juventud, bien que hablara del liberalismo en general; como que es a esa briosa juventud a la que se agita un fervor inusitado de reformas y reivindicaciones, claro indicio de que en sus venas bulle la sangre radical que otrora, en nuestros tiempos bárbaros, cerrió generosamente propugnando esas mismas reivindicaciones cuya meta está remota aun.

Esa lejana meta es la que le atrae irresistiblemente, poniendo en su mente y en todas sus potencias la obsesión de alcanzarla, aunque no se nos oculte que nunca habremos de logrario; pues una vez que nos parezca ha berlo conseguido, la incon-

del más allá indicadora de que necesitamos acometer nuevas conquistas por que la evolución incontenible y arrolladora de las ideas ha hecho caer en desuse las de la vispera.

Es el bendito mal del liberalismo, que no le permite quedarse estacionario, sino que le mantiene en guardia y en trance continuo de avance o de progreso, sobre las paralelas de la evolución, esto es deldevenir; a la inversa del conservatismo. que por definición es estacionario, fiel amante de la tradición y el estancamiento consiguiente, como su claro nombre lo denuncia, por le cual continúa perdiendo posiciones en todos los países del mundo, ya que por sugestiva coincidencia acabó de labrar su despréstigio la bancarrota mundial de la post-guerra, pues la gran conflagración habíale sorprendido en las mismas posiciones del pasado siglo-

No es extraño, por tanto, que en nuestro armónico avatar nos sintamos presa de esa propulsora agitación espiritual que nos lleva, loca-mente si se quiere, a pedir reforma de la carta fundamental y todos los estatutos e instituciones caducos, que no tienen razón de existir en la república a la hora que vivimes; esa la tondencia del movimiento izquierdista que preconiza la revolución ideológica, encabeza-do por Jorge Eliécer Gaitán y secundado por toda la ju-ventud de Colombia, aun algunas inconformes unidades conservadoras, que hallando estrecho el molde de la tradición, ha virado valiente y resueltamente hacia la izquierda, afrontando las iras de los fariseos, como honrados publicanos, que sen. Bienvenidos.

No les ha seducido a estos diente el señuele leopardez-

COTIZACIONES DE

Informannos New York, mercados café suaves muy activos activos actualmente en San Francisco.

FEDERACAFE

Mercados interior comienzan reaccionar. En algunos háse registrado alza hoy cincuenta centavos en carga.

FEDERACAFE

Mercado New York, mejor sentimiento. Algunas ca lidades, entre ellas Medellin y Sevilla, ban reaccionado para entrega futura. Publi-

FEDERACAFE

"La Dama atrevida"

esgrimido en la famosa nota como un sonoro leitmotiv: la religión, la familia, la pa-

'Y cuanto Dies en su bon dad dos de", podría comple-tarse esa vieja fórmula, con el verso de Arboleda.

Realidades y realizaciones es lo que persigue la juventud izquierda, que no está integrada por románticos gi rondinos del cuarenta y ocho, ni por liberales manchesterianos fin de siécle; la realidad económica y social, es lo que perseguimos y en lo que se traduce la asendereada vibración espiritual del liberallsmo-

La ofrecemos como ejemplo a las falanges mozas de la divisa azul, que dentro de su quietismo tradicional también debe reaccionar.

Eh ahí la "inquietud espiritual liberalismo".

Pereira, Nbre. de 1932.

KIUHAN HERMANOS

Importadores Cali y Pereira.

Compre usted sus camisas en diferentes calidades y estilos de la famosa y acreditada Marca "VERSALLES"

fabricadas en su propia fábrica.

El mejor paño para vestidos de hombre marca PALOMA, el único color firme

ALMACEN: - Carrera 8a. Frente al Teatro Caldas

De la Vida Social

NOS VISITO

ayer procedente de Manizales, nuestro diatinguido amigo don Manuel Orozco Patino, técnico de la planta telefónica de aquella ciudad y quien entre nosotros desempeñó el mismo cargo. Presen tamos atento saludo a don Manuel y deseamos que le hubiera sido grata su estada entre nosotros.

SALVOCUNDUCTO

La gobernación del departamento, autorizada por el Estado Mayor General, expidió el salvoconducto número 9 a favor del señor Benjamín Havive, de Pijao, quien marchara a la región amazó nica con ánimo de prestar sus servicios en el ejército.

VIAJO

a Manizales el apreciable ca ballero don José Restrepo R. a quien despedimos de manera muy atenta, deseando que le sea grata su estada en la vecina capital.

—De la misma ciudad nos visita don Carlos Osorio. Atento saludo le presentamos.

-En compañía de su senora esposa doña Carmen de Chica, nos visita procedente d' Manizales, el señor Jesús María Chica, a quien nos complacemos en saludar de modo muy atento.

ESTUVO

entre nesotros y regresó a Manizales, el apreciable caballero don Samuel Sanín, a

quien despedimos de manera muy atenta, deseando que le hubiese sido grata su estada entre nosotros.

EN ARMENIA

acaba de fallecer, después de una corta y fulminante enfermedad que le llevó a la tumba en poces días, el apre ciable caballero don Juan de la Rosa Jaramillo, activo hombre de negocios y ciudadano de lo más estimado y querido de aquella sociedad. El vacio inllenable que deja con su desaparición el simpático amigo don Juanchito, toca para quienes fuimos sus amigos. A su distinguida familia, especialmente a su señora y a sus hijos, enviamos nuestra manifestación cordial de pesar en esta hora doloresa de su vida-

OLIMPIA

La pura verdad.

El presupuesto municipal para el año entrante vale 401.300,000. Reba jó diez mil pesos del de este año.

Esta mañana tuvimos oca sión de entrevistarnas brevemente con el Sr Secretario del Concejo, nuestro distinguido amigo don J. A. Cardona, quien precisamente en esos momentos ojeaba el voluminoso acuerdo sobre Presupuesto de Rentas y Gastos para el año de 1933, el cual está calculado en la suma de 401,300.000 pesos

suma ésta bastante respetable, si se tienen en cuenta los diversos factores que influyen poderosamente en la adversidad económica del

pais. El presupuesto del corrien te año do 1932, fue calculado en una suma de 411 000 .-00 pesos. dando pues una cantidad de diez mil pesos de ventaja sobre el del año entrante. El acuerdo sobre presupuestos-nos agrega el Sr Secretario del Concejo-está aprobado ya en primer debate y en la sesión ordinaria de esta noche seguramente que recibirá el segundo siendo inmediatamente remiti lo a Manizales para la consiguiente sanción del Sr Gobernador del depar tamento.

Como puede verse por la eficacia de los números, Pereira continúa sosteniendo un hermoso presupuesto, que quizá pueden exhibir muy pocos municipios de la república y que no alcanzan más de cuatro depar tamentos a mostrarlos. Elle habla claramente de la pujanza de esta tierra que no se ve afligida por los embates cada vez mayores de la crisis que afecta al mundo.

DR M. T. RAMIREZ GU-TIERREZ

Médico Cirujano. Estudios en Europa. Vías urinarias, ginecología, Tratamientos modernos.

Diatermia, electrocoagulación, efluviación, etc. Corsultorio calle 18. Anti-

guo local de la Junta Libe

ral. Teléfono 8-1-0.

VIAJARON

a Manizales, en los últimos diss. los distinguidos caballeros:

_Dr. Jose Maria Rodriguez, conocido ingeniere-

-Do. Francisco Ayala, con procedencia del Occiden te de Caldas.

Dn. Fernando Padilla, apreciable caballero bogotano. Los despedimos con toda atención-

VIAJARON

a Manizales: el apreciable caballero don Carlos Giraldo y su señora esposa doña Carmen de Giraldo, a quienes desp d mos de man ra muy atenta.

ESTA

entre nosotros, procedente de Anserma, don Roberto Quintero, a quien saludamos de modo muy atento, deseando que le sea grata su estada entre nosotros.

"La Dama Atrevida"

OPTOMETRIS-TA DR. S. J. JAMISON

Presidente de la Anglo American Optical Co , Habana, Cuba.

Continúa obteniendo sor prendentes resultados con los

den a él diariamente de la ma nera que él examina sus ojos,

devuelve la vista a todo pa-

ciente que lo ocupa, con unos

cristales apropiados para su

vista del doctor Sir William

Crookes (ingleses) especiales

para estos climas, bifocales

invisibles los mejores que han

llegado a este país. Se pue-

den evitar muchas molestias,

tales como dolores de cabeza.

jaquecas, pesadez en el cere-

bro y obtener una curación

radical de la bizquera en los

niños. También cristales pa-

ra Cataratas antes y después

de operación. La prensa de

los países que esté famoso op-

cuenta de la manera tan cor-

dial como ha sido recibido, y

de los resultados maravillosos

obtenidos con tedas aquellas

personas que ocurrieron a él.

cesiten de sus vervicios no

doben d' perder esta oportuni

dad que ahora se presenta

para visitarlo sin pérdida de

tiempo. Usted encontrará en

el doctor Jamison un cumpli-

do caballero, quien está dis-

puesto a servir a nuestro pú

blico tratardo a todo el mun-

do igual, con su proverbial

preciosas que usted posee-

concédales la atención que e-

llos merecena, y durarán toda

Nosotros esperamos que el

doctor Jamison permanecerá

entre nosotros un tiempo más

largo para que todo nuestro

público que necesite de sus

El doctor Jamison se en-

cuentra hospedado en el Ho-

tel Francia- apartamento nú-

mero 15, donde atenderá al

público todos los días,

servicios pueda visitarlo.

Sus ojos son las joyas más

buen humor.

la vida-

Todas las personas que ne-

tometrista ha visitado.

e, por que ella constitui la directiva suprema del pa tide para esos casos.

tide para esos casos. Y sea esta la ocasión d condenar nuevamente'y forma rotunda cualquier nato de disidencia que se pa sente en nuestras filas, on ginado por los movimiento que ya se han visto o po los que puedan seguin viendo. No es el momento ello debe-de saberse por m do el mundo de fomente males pars el partido, es nos-muchísimo menos-en a ta sección del país, del cual depende naturalment la mayoría en la Cáman Ys lo nemos dicho y ya volvemos a decir: no acepta mos disidencia, y mucho m nos para fomentarias. And pues, perfectamente despis tado el político liberal entra vistado en Manizales y a la vez anda tan descarrilate como siempre, el aprecias amige y cronista, señor Y.

CHLL HI

Hoy viernes en función popular la bella superproducción sonora y musical-

"LA DAMA DE SHAN

GAY". Butaca, 0.30; General, 15; Niños 5. Mañana sibado, Ramón Novarro es "Alegre Madrid". Doming matinée a las tres y medicine de la Vida". Domingo, noche: "Gozar de la Vida"."

PAPEL DE COLGADURA

CDATIS!

GRATIS!

Daremos Boletas por cada compra que Ud. nos haga para

3 GRANDES RIFAS QUE HAREMOS EL DIA 6
DE ENERO PROXIMO

PRIMER PREMIO: Una completa vajilla de porcelana [Valor \$ 30,00] SEGUNDO PREMIO: Un elegante catre de dormir (Valor \$ 20,00) TERCER PREMIO: Mercancías de nuestro Almacén por valor de \$ 10,00.

Porcelana, Esmalte, Cristalería, Vinos, Licores, Rancho, Confites, Galletas.

Grandes ventas de menudeo

Alfonso Mejía M. & Co.

TELEFONO 8-0-0

PINTURAS PREPARADAS



Biblioteca Pública Municipal Ramón Correa Mejía CENTROS DE HULE

Si quiere ver a PEPITO todos los El Gral. Ama....



días de 9 a 12 de la ma ñana; pase por la carre en el solar, frente a la para darlos a la patria, y si Galería, allí pueden ver a mí también me necesita trabajar al

Profesor **FERNANDEZ**

y a su hijo

de dudas.

La persona que desee hacer con-Nota: sultas en privado puede pasar al Hotel Francia de 2 a 6 de la tarde.

Bonos de Defensa Nacional

La Junta Directiva del CLUB RIALTO

recibe a la par los Bonos de Defensa Nacional, en pago de las acciones de los Socios que admita de hoy en adelante, hasta nuevo

Noviembre de 1932.

Banco de la República

Continúa recibiendo donaciones voluntarias para la defensa del territorio y también SUSCRIPCIONES pa ra el EMPRESTITO PATRIO TICO.

\$2\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$C\$

VIENE DE LA 40]

ra 9a. esquina calle 17: niente, tengo siete hijos más aqui estoy listo."

Así es el patriotismo y el valor por esas tierras del

Termina el relato el general Rodríguez diciendo que tal seción la había hecho anotar en la orden del dia pa ra que constara en el diario de campaña de la frontera:

DOS SOLDADOS VICTI-MAS DEL TEMBLADOR

Las otres dos bajas que Y toda persona que de- ha habido hasta ahora en see saber su SUERTE, las guarniciones del sur SIGNO y PORVENIR, do víctimas del temblador, no deje de ir a preguntar pez que abunda muchisimo a PEPITO que le sacará en este río Los soldados, en un día sofocante, resolvieron bañarse sin las debidas NO SE COBRA NA precauciones contra el seña lado peligro, y dos de ellos DA ES GRATIS! recibieron las tremendas de los peces, para las que hasta el momento no se ha hallado el remedio que pueda contra rrestarias. En resumen, tres son las bajas en las tropas a mi cargo, pero ninguna por malignidad del clima o epide mias aparecidas.

ASES DE LA AVIACION

Los aviadores alemanes que prestan el servicio en la frontera-continúa el ge neral - se pueden considerar como verdaderos ases de la aviación. Aun no se ha pre sentado una sola desgracia y son verdaderos matemáti cos en la consideración de las distancias y apreciación de los terrenos. Esto lo anima a uno para el adelanto de los trabajos e indica las buenas probabilidades de éxito que se presentarán.

EL APROVISIONAMIEN

Las provisiones que no han faltado un solo momento, se reparten entre las diferentes guarniciones por medio de lanchas. La guarni ción más avanzada y que nosotros llamamos de sacrifi cio, recibe las provisiones por svión, con regularidad. Alli se encuentra el subte

niente Ayerbe, quien se ha hecho querer de los indios de la región, los cuales espentaneamente le facilitan piétanos y gran cantidad de carne de danta y de otros cuadrúpedos que abundan en la selva. Ayerbe es un oficial de unos 22 años de edad. natural de Popayán y cuyo valor, y energía es axio mático Es un héroe en preparación.

CAMAREDERIA Y BUEN HUMOR

El general Rodriguez, a quien los circunstantes escu chan sin perderle palabra, hace una pausa vy continua su interesantisimo relato, alabando la camaradería existento entre las tropas. Di ce que un grupo de soldados pogotanos ha constituído una famosa murga, que ameniza alegremente las calladas noches de la selva amazónica con el ritmo de la mú sica nacional. Hasta ahora no se ha presentado ningún incidente personal entre las unidades de las diferentes guarniciones y todo hace ex perimentar sensaciones de paz y alegría.

LABORES DE SANEA. MIENTO

Las condiciones climatéricas de la frontero nol dejan nada qué desear-continúa el general-y menos ahora que la comisión de sanidad, al mando del doctor Luis Pa tiño Camargo, se ha dedicado por entero a destruír los pocos focos criaderos de larvas que existen cerca a los campamentos. Hay un pequeño insecto conocido con el nombre de puga (garrapa ta) que molesta bastante pero que también es fácil exterminar, labor en que se encuentra empeñado el doctor Patiño Camargo.

CONSTRUCCION DE CA-MINOS Y CARRETERAS

El general declara que los caminos se construyen rápidamente y que no por la pre mura dejan de ser admirarables obras llamadas a pres

-Zapatos de baño, carteras de lujo y sombreros de de moda para señora; donde, CARLOS MORENO A. Teléfono 228.

tar grandes servicios. Refiriéndose a la carretera Pas to El Diviso. dice que este sector se encuentra adelantadisimo, faltando únicamen te unos veinte kilómetros pa ra darla al servicio, lo que permitirá hacer el viaje de Cali a Pasto en dos días. Probablemente su inaugura ción se efectue a fines de este mes.

PRODUCCION AGRICOLA DE NARINO

La producción agrícola del departamento de Nariño -prosigue el expositor-es sencillamente extraordinaria, suficiente para abastecer ampliamente a las tropas froterizas. A pesar de la gran demanda de viveres para sostener los soldados y los numerosos trabajadores. los precios no han sufrido al teración ninguna y los acaparadores no existen en esa sección del país. Se puede afirmar, en lo que se refiere a provisioneo, que no se ha presentado ni se presentará problema por escasez o por especulación.

EL EMBRUJO DE LA SELVA

El general Rodríguez habla apasionadamente de la se va y dice que el encantamiento de que hablara Rivera en «La Vorágine», consis te en el anhelo de no abandonarla jamás, pues la atrac ción que ejerce sobre los que pisan su suelo virgen es extraordinaria, hasta el punto que muy pocas veces piensan en abandonarla. En el Amazonao todo es grande y hasta la mariposa de variados colores infunde respeto y está dota da de algo raro que la hace extravagante y alucinadora.

CONFIANZA EN LAS TRUPAS

El general nos dice que tiene la más absoluta confianza en las tropas y que de ellas espera que colmarán con creces el fervoroso anhelo nacional de volver por los fueros de la integridad patria.

NO HAN SIDO CAPTURA DAS LANCHAS PERUANAS

Antes de partir para Bogo tá, el general Rodríguez nos

YA ESTA

a la venta, la famosa manteca de cerdo elaborada en Pereira, que competirá con la extranjera; pero se advierte que no es manteca vegetal.

Invitamos al pueblo pereirano a favorecer la industria propia.

Manuel Villegas V.

"EL PASADO ACUSA'

rogó aclarar el punto relacio nada con la captura de tres lanchas peruanas de que habla un diario de la mañana. El distinguido militar no ha hecho tal declaración, la cual es absolutamente falsa. Las lanchas Husina-Capace, «Sinchi-Roca» y «Emita« están alquiladas por sus propietarios peruanos a las fuer zas colombianas desde antes que estallara el mevimiento de Leticia, y ahora han hecho la propuesta de venderlas, la cual estudia el gobierno. No hay tal captura ni cosa parecida-

ATENTA DESPEDIDA

El jefe civil y militar del Amazonas y su comitiva siguieron en tren de medio dia para Bogotá, a donde lle garán mañana por la tarde. El Grai Rodriguez entrara el lunes próximo al curso de información que en el estado mayor dictará el general Diaz Valderrama, Durante el tiempo que dure su ausen cia será reemplazado en la jefatura per el coronel Reberto E. Rico.

(De «Relator»-Cali)

OLIMPIA La pura verdad.

-EL ASEO y la pureza los consigue usted, consumiendo manteca de cerdo. Mavillegas,

La cristalería sin rival

Ventas por mayor: Consorcio de Cervecerías BAVARIA S. A.

TELEFONO No 6-0-0

THE REPORT OF TH

SOTONES Para adorno de traje. Estilos y colores nunca vistos, acaban de lle-

Apresúrese a conocerlos. - 2a. cuadra Calle Real. - Teléfono No 2.3-5.



Director Propietario:

EMILIO CORREA; URIBE

OFICINA E IMPRENTA

Calle 18:-Carreras 6a y 7a.

EL DIARIO

8 PAGINAS - CIRCULA TODAS LAS TARDES - VALOR 0,05

Administrador:
Gonzalo Mejía Echeven
Se edita en Talleres propio
TELEFONO Nº 2-6-6

Su TEATRO CALDAS

Presenta esta noche en función popular a estos precios: Butaca 30; General 0,15 y Niños 0,05

pira y un prófugo de presidio "La dama de CINE COLOMBIA."

Mañana Sabado el esperado estreno de "El alegre Madrid o la Casa de la Troya"

Domingo en matinée a las 3 y media la película parlante que tiene revoluciona- EL MUNDO EN 1980' do al público EL MUNDO EN 1980'

Domingo noche: la bella producción Parlante "Gozar la Vida".

Certificado

El Notario primero del cir cuito de Pereira,

CERTIFICA:

Que por la escritura núme ro ochocientos ochenta y tres, otorgada en esta notaria el tres de diciembre corriente, los señores José Carlos Angel y Gustavo Angel R. varones, mayores de edad y vecinos de este muni cipio, formaron una sociedad regular colectiva de comercio, que tendrá su domicilio principal en esta ciudad sin perjuicio de establecer dependencias o sucursales en otros lagares de la república y que girará con la razón social de "José Carlos y Gustavo Angel y Ca.

Ambos socios tienen derecho al uso de la firma social y la obligación de administrar la sociedad.

El socio José Carlos Angel infroduce a la sociedad en dinero, crédites activos y en efectos mercantiles, la cantidad de diez y nueve mil seiscientos cuarenta y seis pesos con treinta y dos centaves; y el socio Gustavo An gel introduce o aporta tam bién en créditos, efectos mercantiles y dinero, la cantidad de siete mil doscientos diez pesos con cuarenta y seis centavos, formando un capital de veintiseis mil ocho cientos cincuenta y seis pesos con setenta y ocho centavos, sumas estas que la so ciedad dio por recibidas a satisfacción.

La seciedad se ocupará en la compra y venta de mercancias extranjeras y del país, compra y venta de artículos nacionales, compra y venta de fincas raíces, introducción de mercancias y exportación de café y en todo otro negocio lícito. La sociedad principiará sus operaciones el día del registro de la escritura constitutiva, y quedará disuelta al vencimiento de cinco años a contar de ese día en adelante.

Pereira, diciembre 7 de



BALDOMERO SANIN CANO

Nombrado por el gobierno na cional, jefe de la sección de informaciones para la prensa, dependiente del Ministerio de la Guerra.

> PEDRO A. RESTREPO Notario 19.

Derechos \$ 0.60. Leyes 52 de 1920 y 108 de

RESTREPO

Cámara de Comercio.

Pereira, 7 de diciembre de 1932.

El extracto que precede ha sido inscrito en el libro de Registro de Extractos y Escrituras de Sociedades de Comercio, a folios 81 y 82; bajo la partida número 50-

Camara de Cemercio de Pereira.

MANUEL F. CALLE G. Secretario.

[Tiene estampilla anulada por valor de veinticinco centavos).

-EN ÉL ALMACEN E-LECTRICO encuentra usted parafina en rama y pabilo per manentemente.

Manuel Villegas V.

'El pasado, acusa'

Comprobamos ayer....

Comprobamos ayer, que esa forma irregular de atender a los créditos contra el tesoro del municipio, que branta los fundamentos básicos de la moral administra tiva, porque se sienta un precedente funesto en excluir de su función fiscaliza dora al procurador de los haberes del distrito, que en todo organismo municipal bien constituído, es y será la piedra angular sobre la q' descansa la seguridad de los intereses municipales

Cuando fuimos informa-

dos de que el tesoro estaba haciendo una nueva erogación más o menos penumbro sa, con destino al pago de honorarios para dos abogados más, no pudimos menos de pensar si sería que las capacidades y honorabilidad de los señores Castrillón y Salazar y Salazar no satisfactan plenamente a quienes autorizaban la búsqueda de otros juristas. Rechazado este pensamiento, hubimos de conformarnos con la peregrina creencia de que más bien de lo que se trataba era de fundar un colegio de abogados, costendo con fondos del municipio. Más de una vez intentamos provo car un debate alrededor de este saunto y si no lo hi cimos, se debió al conocimiento que teníamos de nuestra dificil posición ante aquel cuerpo, en donde ha-biamos sufrido ya muchas derrotas. Porque al personero, habia que derrotario con la razón o sin ella. era con signa. Nuestra posición vertical y la independencia de expresar libremente nuestro pensamiento en asuntos de administración pública, nos habian conquistado una mala voluntad de parte de los

Nuevas mortificaciones debían presentársele a la personería al pretender recebrar sus derechos lesionados. Desquiciadas y rotas sus funciones por los encargados de mantener incólumes la armenía y la solidari-

cabildantes.

dad entre los distintos servi dores públicos, era- impósible que la normalidad regresara y que la malediscencia se conformara con la labor disolvente llevada a cabo hasta ese momento. Había un empeño menesteroso que satisfacer y los espíritus inferiores son incapaces de algo noble. El señor inspector tercero municipal reclamaba con todo empeño el suministro de una máquina de escri bir para el servicio de la oficina puesta bajo su cuidado. A la personería se le ponía toda clase de travas para sa tifacer los gestos que ella autorizaba. Así lo hicimos saber al empleado solicitante, trasladándose él perso nalmente a la tesorería, con el fin de ver si conseguia se stendiera al pago del custo de la máquina. Todo fue inú til. El senor González, pudo comprobar que mientras es tuviera apadrinado por el personero, se veria defrau-

dado en sus esperanzas. Entonces recurrió al recur so definitivo. Se acercó a concejal Londono, para que éste interviniera con la per soneria, y los tres ante la tesorería, con el fin de dotar la oficina de la inspección con la máquina tántas veces mentada. Y el concejal Londono intervino, pero no an te el empleado que el señor inspector le solicitaba. Fue a la tesorería y usando de la inveterada constumbre de ordenar a los empleados la consumación de actos, que están muy lejos de atempe rarse a las funciones de un concejal, autorizó dizque como presidente del concejo la la compra. Y el negecio se efectuó, pero en una forma irregular. Una maquina portátil, vieja, que según intor mes del señor González valla alrededor de veinte pe-sos (\$ 20] y de propiedad del tesorero, fue la comprada. Es decir, que el tesorero

-Tela de caucho para sábanas, pantaloncitos, delanta les y baberos de goma para niños, donde

CARLOS MORENO A. Teléfono 2 2 8.

CAMBIO DE LOCAL

EL DR. BRAULIO HENAO

Cirujano Dentista, avisa que ha trasladado su oficina dental a la calle 18, entre carreras 7a. y 8a. antiguo lo cal que antes ocupó, frente al Taller de Modistería de la señorita María Campuzano.

Allí continuará a órdenes de su numerosa y distinguida clientela.

se vendía así mismo una cosa para el servicio de la administración pública, no por la suma que el señor inspector estimaba que valia, sino por una cantidad muy superior, por cincuenta pesos [\$50) Una vez más la personería tenía que rechazar como rechazó, la autorizada de aquel gasto, y una vez más cala sobra nosotros el estigma de malos liberales y de enemigos del concejo.

Lo malo del asunto fue que este nuestro procedimiento, por efecto reflejo, le acarreó al señor inspector tercero la antipatia de varios de los gestores de la cosa pública municipal, antipatía q' se tradujo en la suspensión de la inspectoría tercera, la misma que venía sirviendo el señor Congéler.

como usted ve. señor di rector, la consigna no puede ser más clara. Al asfalto con los elementos que usan posiciones verticales y que se niegan a servir del ronzal. Otras cosillas tenemos que decir y las diremos, pero en una prosa secilla y respetuosa. Afortunadamente la intemperancia periodistica ha ido desapareciendo de las so ciedades cultas y ya son muy pocos los filibusteros de la pluma que se atreven con sus andanadas a deshonrar el medie en que vivimos.

José A. Henao Arango

AVISO DE IMPORTAN

CIA

El Instituto Profiláctico de la ciudad, avias a todos los individuos que sufren enfer medades venéress, que en el local del dispensario se les atiende y cura gratuitamente.

CEDULA DE IDENTIDAD

CO

Estimado Director: En dias pasados dio Universal" de Manizalesa noticia de que el cabildo # aquella ciudad habfa dem tado la cédula de identidal creo de suma importante que tu abogues por que di Pereira se haga le misma con esta medida se contra automáticamente mucha go te que tiene hoy des vecit dades, de las que hacen us según les convengs. Cre que es de gran ,beneficio ta medida por que con cla se esclarece aquello del co so; todavia recuerdo tu sue to de la semana pasada es que te referias al consum del ganado en Manizales

en Pereira. Dbre de 1932.

DELICADA

de salud se encuentra la pe
quenuela Ofelia Vélez C., li
ja de nuestro distinguido e
migo don Emilio Vélez, empresario del Teatro Caldas
Fuera para nosotros positivamente grato anunciar la
total mejoria de la peque
nuela y por ella hacemo los
mejores votos-

PARA "EL CEDRAL"

siguió desde hace alguns dias la familia del distinguido caballero don Alfonso Jaramillo, con animo de passi la temporada de versno. Pri sentamos atenta despedida a la distinguida familia Jaramillo — Barnal.

OLIMPIA La pura verdad.

- El aviso sintético es maj

